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中西區區議會討論文件第 30/2024 號 (2024 年 7 月 4 日區議會會議) 
 
爭取於堅彌地城新海旁及上環港澳碼頭增設行人

板道以貫通中西區海濱長廊 
 
背景 
 
 多年來，我們致力爭取在區內打造連貫的海濱長廊，讓市

民可以在安全的情況下欣賞日落美景及進行不同種類的文娛康樂

活動。唯中西區海濱長廊仍有部分因有設施佔用或欠缺地方，令海

濱仍未能貫通，其中堅彌地城新海旁及上環港澳碼頭便為 2個較為

明顯的例子。早前政府曾提出修訂《保護海港條例》，以容許興建單

車徑、行人板道及海濱長廊等，令貫通中西區海濱長廊的希望再現

曙光。 

 
問題 
 
2. 政府於 2023 年 3 月提出修訂《保護海港條例》，擬以更靈

活的方式活用海濱，改善區內海濱使用的問題，請問現時有否計劃

一旦修訂通過後，會在中西區落實推行改善海濱用地計劃？ 

 

3. 政府會否對堅彌地城新海旁增設行人板道作出詳細規劃？

如: 

 I.  工程設計圖。 

 II. 工程計劃使用什麼材料。 

 III. 工程計劃造價及預算。 

 

4. 政府是否有計劃解決上環港澳碼頭一段道路令海濱長廊未

能貫通的問題？（如：於港澳碼頭海傍增設行人板道或其他可行方

案。）如有，請闡述有關方案。如沒有，請問是否不會考慮解決有

關問題？ 

 

5. 政府有否就上述計劃進行實地視察，收集相關數據（如使

用量、打卡情況、人流量等）? 如有，對上一次視察及數據為何? 

如無，原因為何? 

 



2 
 

6. 由於堅尼地城鄰近民居，有市民擔心在該處加設行人板道

會對他們構成滋擾，請問政府在規劃相關項目時會作出什麼應變措

施來改善情況？ 

 

7. 過去 2 年有否收到就堅尼地城因「打卡」行為或其他活動

的投訴數字？如有，請列出個案情況、處理方式以及跟進情況。 

 
建議 
 
8. 要求在堅彌地城新海旁增設行人板道，以保障居民及海濱

使用者的安全。 

 

9. 要求研究方案，於港澳碼頭海傍增設行人板道，解決貫通

上環港澳碼頭一段海濱長廊的問題，以方便居民及保障使用者安全。 
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